

Rapport d'Orientation

2023

Assemblée Générale

25 juin 2024

Des Olympiades ont été associées à notre Assemblée Générale. Inspirées par les Jeux Olympiques, elles sont l'occasion de mettre en avant l'importance d'entretenir sa forme physique avec, en plus, du plaisir. Merci à tous ceux qui ont permis le bon déroulement de cette journée.

Etre militant à l'Apei Ouest 44 pourrait être apparenté à une épreuve sportive, une course de fond plus particulièrement. Il ne peut y avoir d'arrêt, sans cesse il nous faut être à pied d'œuvre. Nous vivons une adaptation permanente.

Tout le monde ici le sait : nous vivons des temps difficiles.

Notre pays est un état de droit, et nos assemblées parlementaires ont voté des lois établissant des droits spécifiques pour répondre aux besoins particuliers des personnes avec handicap. Mais actuellement, et depuis des années, les droits de nos personnes sont bafoués.

Sous prétexte d'inclusion doivent être développées de nouvelles solutions permettant de répondre aux besoins tout en permettant une fluidité des parcours. Ambitieux ! Fleurissent donc moult dispositifs, s'additionnent de nouveaux sigles dont notre administration est si friande, pour sortir d'une logique d'établissement, et aussi, du moins cette administration le croit-elle, faire moins cher. Mais les besoins des personnes les plus fragiles semblent ne pas les concerner, ou pas assez. Et les possibilités de retour en arrière pas assez prises en compte.

Les pouvoirs publics ne nous écoutent pas. Ils nous savent pourtant experts et n'hésitent pas à faire appel à nous en période de crise, telle celle du Covid. Mais là, nous assistons à une marche forcée, les solutions dites de « rattrapage » ne suffisent pas. Il faudrait pourtant une réflexion commune, pour apporter des solutions pérennes, tenant compte de l'évolution de notre société, de l'avancée en âge, des souhaits des personnes.

Tout le monde ici le sait : à l'Apei Ouest 44, ce qui importe, c'est le mieux-vivre des personnes que nous accompagnons et de leur famille. Et nous osons ! Nous osons ensemble.

L'un des chantiers prioritaires est le vieillissement. Les personnes accompagnées, les familles et les professionnels - ce que nous appelons

la triple expertise - ont travaillé sur le sujet. Trois groupes de travail ont été ainsi constitués, et de ces réflexions un plan d'actions se dessine, plan d'actions que nous défendrons auprès de nos financeurs.

Au niveau de l'enfance, l'école inclusive ne fonctionne pas. Les conditions ne sont pas remplies pour un accompagnement de qualité. Peu d'enfants sont accueillis dans les établissements scolaires, ou pour si peu de temps. Les plus lourdement handicapés n'y trouvent aucune place. Notre liste d'attente à l'IME s'allonge. Nous connaissons des familles qui sont ainsi sans solution. Nous devons déclencher notre solidarité pour leur redonner l'espoir.

Nous étions les 13, 14 et 15 juin au congrès de l'Unapei à Tours. Nous étions plus de 1700, venus de toute la France, heureux de nous retrouver. Nous avons tous les mêmes préoccupations, et grâce à l'Unapei, un vrai travail collaboratif est mis en œuvre. Nous pouvons partager nos expériences, nous apporter les uns aux autres, mutualiser nos moyens. C'est ainsi que l'Apei Ouest 44 et l'Adapei LA travaillent ensemble sur certains dossiers. Le réseau Unapei est une force et nous sommes fiers d'appartenir à ce regroupement d'associations sans but lucratif. Et l'Unapei défend nos droits, exigeant une politique globale, cohérente, chiffrée de la part de l'État. Nous sommes revenus du congrès les batteries rechargées.

Mais l'Apei ne pourrait fonctionner sans un Conseil d'Administration dynamique. Je remercie très sincèrement les administrateurs et administratrices qui le composent. Nos débats sont vivants, riches et constructifs. Si cette Assemblée Générale est d'accord, nous serons très heureux d'accueillir quatre nouveaux membres. C'est une fierté pour une association d'avoir autant de candidatures. Merci à ces femmes qui désirent s'engager, c'est un vrai bonheur !

Grâce à elles, grâce à vous tous, professionnels, personnes accueillies et familles, nous allons continuer à « agir avec audace » car nous croyons à une société fraternelle. Nous croyons au « Vivre ensemble ».

Merci de votre attention

Sylvie Beaucé